

一般質問

今回の定例会は、12月6日、7日、8日、11日の4日間にわたり、19名の議員が市政を取り巻く諸問題について、意見・提案をまじえながら、市長などの考えをたしました。質問、答弁の要旨は次のとおりです。

市民の暮らしを応援する政治へ

彦坂恵子(日本共産党)

不況、リストラ、介護保険が使えない。医療費も心配という中、市民の生活実態をどれだけ把握しているか。

市長 長い不況が続いており、心配しています。大きな要因としては高齢化が進んでいるということ。そういう状況下で、可能な限りの対応はしているつもりです。

市庁舎用地購入は無計画に四八億円投じ、市庁舎建設等大型公共事業推進の一方、介護利用料3%への減額助成約三億円は捻出できないというのでは、市民の暮らしを守る市政と言えるのか。

市長 一〇カ所も駅があるところにはしっかりとした都市基盤をつくり、住みやすい環境をつくるためには、今、大きな勢力を注がなければならぬ、いわば育ち盛りの時期であると思います。そういう面でも市民の理解をいただきたい。

街づくり条例、学校の施設整備

中山勝子(市民派クラブ)

大型マンション建設やパチンコ店の出店等による住環境の変化に近隣住民は大変苦慮している。都市計画マスタープランに基づき街づくりのための条例制定を。また、その間の対策はどうか。

市庁 今行っている仕事も、計画に基づいてしっかりとした町をつくらうというわけであり、また、最近の不況下における市民の生活も大事と、総合的に考えています。

古い蛍光管からPCBが漏れた事故に対して調査の結果と対応の遅れはなぜか。

教育長 一〇月に起きた他市の事故を受け、緊急に調査することを決めました。一月中旬には完了します。学校施設の安全面については、迅速に処理するよう努めたい。

国旗国歌の未実施校への指導は

大西宣也(諸派)

今春の卒入学式で教育委員会の強力な指導にもかかわらず未実施校へはどのような指導しているか、また未実施の最大の理由は何か。

教育長 未実施校については、事情聴取を行ったり、個別のな情報提供や支援に努めているところです。理由ですが、感情的な反対論が圧倒的で合意形成が難しい、強行した場合、他の学校運営に支障が出る、反対の意見を表明する保護者とか地域関係者があり実施が難しいという面があります。

町田駅前バスセンターは、町田市の玄関口としては

あまりにお粗末である。整備が必要と思っどうか。市長 非常に暗いというイメージを持っています。小田急の方の工事が終われば、街路灯等の手入れをしたい。水銀灯の照度を上げる、既存街路灯のデザインを変える等の検討をしてきたいと思っています。

新市庁建設は今やるべきでない

斎藤 勇(日本共産党)

地方自治法では、市庁舎を移転するには、議会の三分の二以上の議決を必要とするのに、それをせずに検討委員会を設置したのは、市長の越権行為ではないのか。

市長 現在ほろまやまな問題を詰めているところです。近く周辺の皆さんの意見を聞く機会を持つと準備しているところで、ぜひ理解いただきたい。

今市政が第一に力を入れるべきは、深刻な市民生活を守ることではないのか。

市長 市民サービスを後退させることは、今までもやっています。これは

らもそつう方向で頑張っていくと考えています。現庁舎の耐震補強工事は緊急に行うべきである。市長 耐震の問題についてはいろいろ意見もあるようですから、改めてどうするか検討したいと思えます。農地の生産緑地の追加指定を直ちに受け入れよ。農業委員会会長 農業委員会としても、生産緑地の追加指定について支援していきま

米軍機騒音のないう静かな空を

殿村健一(日本共産党)

NLPなど米軍機の飛行訓練による騒音の実態と市民生活への影響を、どう受けとめ、どう対処してきたか。

市長 米軍機騒音問題は、市民の最大苦情で、私も同様に感じています。まさに人権問題だと感じています。市庁舎に「まぢだに静かな空を返せ」という標語の垂れ幕もして、広報ではその問題を特集して市民に訴えたところで

米軍機の通常飛行訓練の中止要請や基地返還、騒音測定器の増設、防音設備地域拡大の要請の考えはないか。

市長 場合によっては測定器の増設等も考えていく場合があるかもしれません。PCB使用照明器具を学校等の公共施設から早期撤去、交換すべきだかどうか。教育長 今、小・中学校で、緊急調査をされており、終り次第、早急に取りかえたいと思っています。

老朽化した小・中学校の机と椅子の交換と、FF式ストーブへの取りかえを早急に行うべきだがどうか。教育長 これからの大規模工事だとか、適性配置による統合新設校については、こういう機会を利用して、いわゆるFF方式を採用していききたいと考えています。



市役所上空を飛ぶ米軍機

学校跡地に教育合宿センターを

藤田 学(自由民主党)

「町田市立小・中学校跡地及び施設の活用検討委員会」が本年八月に設けられ、教育委員会も含めた全庁的なレベルでの活用検討が進められていると聞く。私は「教育合宿センター構想」を提案し、切に求めるが、教育長、市長のビジョンを伺う。

市長 特に教育センターについては、今の子どもたちの状況を考えると、早く何かしたいという気持ちであり、考えている段階です。それから、宿泊を兼ねた合宿センターですが、今、直ちに検討するまではいかない状況であり、将来の課題として受けとめたい。

教育長 教育センターについて、多機能で市民の生涯学習にも対応する施設を目指すというところで構想はつくっています。

法定外目的税を活用し住民の意識向上を促す行政を。町田市が今、市民参画で解決すべく最大の課題は、環境ごみ問題である。そこで、ごみ税の導入を提案する。

市長 検討委員会の中で、排出に応じたごみの使用料については、課題であると答申をいただいたわけで、また具体的にはなっていない。この問題は十分関心を持って検討すべき課題であると認識しています。